

LETTRE PASTORALE DE MGR L'ARCHEVEQUE DE MONTRÉAL**Au sujet d'une revue et d'un journal de Montréal**

PAUL BRUCHÉSI, PAR LA GRACE DE DIEU ET DU SIÈGE
APOSTOLIQUE, ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL.

*Au clergé séculier et régulier, aux communautés religieuses
et à tous les fidèles de notre diocèse, salut, paix et bénédic-
tion en Notre-Seigneur.*

Nos très chers frères,

Il vient de paraître à Montréal une revue mensuelle intitulée *La Lumière*, dont le but avoué est de combattre la religion et la morale chrétiennes.

Elle ne respecte rien de nos croyances; elle tourne en dérision les plus augustes enseignements de l'Eglise; elle recommande des ouvrages antireligieux et impies. La libre-pensée ne saurait désirer un plus fidèle organe. Une telle publication, nous n'en doutons pas, sera méprisée comme elle doit l'être par tous les vrais catholiques. Mais notre charge de premier pasteur nous impose l'obligation d'empêcher qu'elle se répande et nous en interdisons immédiatement la lecture aux fidèles de notre diocèse.

Nous profitons de cette occasion pour vous parler d'un autre journal, dont nous avons maintes fois constaté avec peine l'esprit peu catholique et les tendances dangereuses.

Il s'agit du *Pays*.

Des observations et des plaintes nous sont venues de partout à son sujet, et nous reconnaissons, après l'examen que nous en avons fait, que ces plaintes sont fondées. Les rédacteurs du *Pays* sont loin de se rappeler et de mettre en pratique les directions si sages données par le Saint-Siège aux hommes de la